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Euronews 
 

Quels sont « les pays les plus heureux » du monde ? 
 

La Finlande est considéré le "pays le plus heureux du monde" pour la septième 
année consécutive. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Un constat 
La Finlande est couronnée dans un nouveau rapport international sur le bonheur, à partir de 
données, provenant de plus de 140 pays, réunies par les Nations unies et l'Université d'Oxford. 
 

Comment mesurer le bonheur ? 
Les réponses sont données par des personnes interrogées : on leur demande d'évaluer leur propre 
vie. Ensuite des experts des domaines de l'économie, de la psychologie et de la sociologie traitent les 
données et proposent des évaluations. Cette année, pour la première fois, le rapport inclut des 
données sur l'âge des participants : une divergence inquiétante apparaît dans le degré de bonheur 
des jeunes à l'échelle mondiale par rapport aux générations plus âgées. 
 

Quels pays composent le top 10 ?  

1. Finlande 
2. Danemark 
3. Islande 
4. Suède 
5. Israël 
6. Pays-Bas 
7. Norvège 
8. Luxembourg 
9. Suisse 
10. Australie 
La France se place à la 19e place de ce classement. 
 

World Happiness Report 2024 : quels sont les pays les plus heureux du monde ? (euronews.com) 

 

Léa.M et Emma.P 

https://fr.euronews.com/sante/2024/03/20/world-happiness-report-2024-quels-sont-les-pays-les-plus-heureux-du-monde


La Saint Valentin à travers le monde et les années

La Saint Valentin au fil des années et partout dans le monde.

Partout dans le monde, le 14 février c’est la Saint Valentin. Mais
est-ce que c’était comme ça avant ? Et comment cette fête est-elle
célébrée dans les divers pays ?

À  l’origine  la  Saint  Valentin,  les  Lupercules  étaient  des  fêtes  romaines
célébrées à la mis février. Cette fête de purification consistait à ce que des jeunes
hommes nus devaient fouetter des jeunes femmes pour les rendre plus fertiles. Au fil
des années et des époques c’est devenu la Saint Valentin que l’on connaît.

C’est à partir du 19e siècle aux États-Unis que la Saint Valentin commence à
être commercialisé.
Maintenant la Saint Valentin est célébrée partout dans le monde pour les amitiés et
les couples.

Au Japon, c’est après la Seconde Guerre mondiale que la Saint Valentin a fait
son apparition. L’industrie de la confiserie avait pour idée de faire la Sain Valentin,
une journée où les jeunes femmes offrent des chocolats. Maintenant des millions de
femmes offrent à la Saint Valentin des chocolats avec chaque parfum qui est un signe
d’affection différent.



La Saint Valentin à travers le monde et les années

Recette de pizza en forme de cœur pour la Saint Valentin :

Il vous faut : une pâte a pizza
100 grammes de mozzarella râpée
une tomate
300 grammes de sauce tomate
et quelques feuilles de basilic

Etape 1

Étalez la pâte à pizza et découpez-y un cœur à l'aide d'un couteau.  Fabriquez un
gabarit au préalable si  besoin,  en dessinant et découpant un cœur dans du papier
avant de le poser sur la pâte. Placez la pâte à pizza sur une plaque de four chemisée
de papier. 

Etape 2
Recouvrez la pâte à pizza de sauce tomate puis de mozzarella. Décorez avec des 
rondelles de tomate si vous le souhaitez.

Etape 3
Enfournez la pizza pendant 10 min (four préchauffé à 200°C). Disposez quelques 
feuilles de basilic sur la pizza. Dégustez-la bien chaude.

Bon appétit !

Lilou et Chloé 4G



                                                  

Une retraitée fait un don

Ruth Gottesman a fait un don de 1 milliard de dollars à
une fac de médecine du Bronx à New-York, pour les étudiants
défavorisés.

 Aux États-Unis une retraitée fait un don pour une fac de médecine
          

Ce don servira aux étudiants pour qu’ils n’aient pas à payer 50 000 euros
de frais de scolarité fin août. La fac de médecine sera gratuite. En effet, tous les
étudiants ne peuvent pas débourser une telle somme.

« Mon mari, financier à Wall Street, m’a laissé à mon insu, tout un portefeuille
d’actions  de  Berkshire  Hathaway.  Nous  avons  d’excellents  étudiants  en
médecine, mais cela va ouvrir la porte à de nombreux autres étudiants dont la
situation économique est telle qu’ils ne songent même pas à aller l’école de
médecine », a-t-elle déclaré.

                                                                                                Léna et Sacha 4E



JANE GOODALL
Amie de la nature

Une femme amoureuse de la nature qui passa une partie
de sa vie dans la jungle de Gombe en Tanzanie.

Jane Goodall en compagnie d’un chimpanzé.

Mme Jane Goodall est une spécialiste des chimpanzés et fondatrice du Jane Goodall 
Institute pour la protection de la biodiversité. Elle est la première scientifique à avoir observé et 
rapporté que les chimpanzés utilisent des outils pour s’alimenter. Elle est passionnée depuis sa 
jeunesse par les animaux. Elle décide, en 1960 de vivre seule parmi eux, pour observer et les 
comprendre.

Sa décision a changé sa vie car elle a passé plus de 60 ans avec ses animaux majestueux. 
Au début de son expérience, pendant 5 mois, du matin au soir elle marchait dans la jungle à la 
rencontre de grands singes. Hélas, ils passèrent leur temps à fuir. Un jour, un mâle se laissa 
approcher et suivre. Pour cette femme, c’est le début d’une grande aventure…

Jane Goodall et plusieurs autres femmes scientifiques ont inventé un nouveau métier celui 
de primatologue. Il consiste à observer et décrire le comportement des singes dans leur milieu 
naturel, en les perturbant le moins possible. Pour faire ce métier, il faut être curieux, patient, 
rigoureux et ne pas avoir peur de se salir.

Les découvertes de Mme Goodall sont les suivantes :
- Les chimpanzés mangent de la viande alors que tous les scientifiques croyaient que les singes 
étaient végétariens
- Ils fabriquent et utilisent des OUTILS. Alors qu’en 1960, on pense que l’homme est le seul à 
pouvoir fabriquer des outils.
De plus, les mères des chimpanzés aiment et cajolent leurs petits. 
Cette femme passionnée par les chimpanzés vient de fêter ses 90 ans.                        

Lilou, Lou, Célia 4G



L’interdiction de l’adoption  

des éléphants d’Asie 
 

Le 25 février 2024 au Bangladesh, la Haute Cour de Dacca a 

interdit l’adoption d’éléphants sauvages d’Asie. 
                      

 
Des éléphants dans une réserve naturelle du Bangladesh 

                 
                                                                                                                                                      

 Le dimanche 25 février 2024, la Haute Cour de Dacca a interdit l’adoption des 
éléphants sauvages d’Asie. En effet, cette espèce d’éléphants est en danger critique 
d’extinction. Si le Bangladesh a été autrefois un important habitat pour les éléphants 
d’Asie, leur population a considérablement diminué en raison du braconnage et de 
la dégradation de leur environnement naturel. 

Cette décision est historique car l’espèce est en voie de disparition. Cela 
devrait permettre aux éléphants de se reproduire.  
Les  défenseurs  des droits des animaux saluent cette bonne décision. Ils espèrent 
que cette décision de la Haute Cour mettra fin à ces pratiques de dressage souvent 
brutales, connues sous le nom de hadani. 

Amit Das Gupta, vice-procureur général du Bangladesh, a déclaré : 
« La Haute Cour a suspendu aujourd’hui tous les permis pour l’élevage d’éléphants 
en captivité. Nous espérons que c’est la fin de l’hadani au Bangladesh ». 
 
  
 

Hugo et Raphaël 4E 



En France de nombreux migrants mineurs se retrouvent sans-abri, cherchant désespérément un toit. Face à 

cette situation difficile certains Français ouvrent leurs portes offrant un refuge temporaire à ces jeunes en 

détresses. Ces actes de générosité offrent aux enfants migrants un peu de réconfort et d'espoir, leurs 

permettant de se sentir en sécurité entouré d'attention. C'est un geste d'humanité qui montre la solidarité et 

la compassion envers ce qu'ils sont dans le besoin. 

LE JOURNAL DES BONNES NOUVELLES 
 

  Des migrants dans notre maison ?  
 

 

 

 

Le refuge de l’humanité 

Des jeunes mineurs (moins 

de 18 ans), arrivent en 

France en laissant tous 

derrière eux. Ils n'ont ni visa 

ni parents ou tuteurs, et ne 

savent même pas leur âge. 

Heureusement, ils sont pris 

en charge par des familles, 

et des aide sociale à 

l'enfance qui les aident à 

trouver un logement, et leurs 

fournissent une formation. 

 

 

Migrant : 

 

Individu qui part d'un endroit pour un 

autre lieu. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réfugié : 

Celui qui quitte son pays afin de 

trouver un refuge ailleurs. Ce 

terme désigne aussi le statut 

officiel d'une personne qui a 

obtenu l'asile d'un autre État que 

le sien. 

Les jeunes migrants au sein des 

famille 

De nombreuses familles 

généreuses hébergent ces 

mineurs en faisant en sorte que 

ces réfugiés se sentent comme 

chez eux. Malgré leur petit 

appartement, des enfants ont 

accueillis des migrants et leur 

ont apporté l’hospitalité et 

gentillesse. Ces enfants 

viennent d'Afrique de l'Ouest. 

Pour communiquer ce n'est pas 

très facile, mais ils utilisent 

Google traduction. Ils sont 

devenus des amis dans leur 

famille. 

Pourcentage : 

Depuis 2022 une augmentation a 

eu lieu plus de 30,64 % de migrants 

en France comparé à l'année 2021. 

En 2022 

Plus de 15 000 mineurs isolés ont été 

confié aux départements en France 

 

 
Depuis la guerre d'Ukraine, l'association “Des joyeux 

petits souliers” a été l'une des première asso à faire 

Venir en France les réfugiés fuyant la guerre. 

L'association a permis à ces réfugiés d'être accueilli 

dans des familles française et pouvoir ou essayer de 

se reconstruire en paix. 

 
 
 

 

Source : l’hospitalité - le monde des ados - n°407 - 

02/05/2018 Jeanne et Hanna - 03.04.2024 



NOUVELLES MESURE POSITIVES
POUR LES ANIMAUX EN 2024 !

« L’association Stéphane LAMART »,  est  une association qui  défend tous les
droits  des  animaux  et  qui  sensibilise  au  bien-être  des  animaux.  Son  créateur,  M.
Lamart, publie sur son site Internet, le nouvelles mesures positives pour les animaux,
qui seront mises en place en 2024 en France et dans l'Union européenne !

https://www.associationstephanelamart.com/

             Logo de l’association STÉPHANE LAMART  

Première bonne nouvelle
Après le Luxembourg, l’Allemagne et la Slovénie, la Belgique souhaite attribuer un statut

constitutionnel  aux  animaux.  En  effet,  le  bien-être  animal  pourrait  bientôt  apparaître  dans  la
constitution Belge. La commission des Affaires institutionnelles de Belgique puis le sénat, ont déjà
approuvé cette inscription en fin d’année 2023. Encore deux tiers des députés doivent approuver le
texte afin d’obtenir une adoption définitive. La Belgique deviendrait le 4ème membre de l’union
Européenne à placer le bien-être animal au cœur de ses priorités.

Deuxième bonne nouvelle
L’interdiction des animaux sauvages dans les cirques au Portugal entre en vigueur dès le

premier janvier 2024. En France,cette mesure sera appliquée seulement en 2028.

Troisième bonne nouvelle
La COP16 sur la biodiversité se déroulera du 21 octobre au 1er novembre 2024. En 2022,

190 états se sont engagés a préserver 30 % des terres et des mers de la planète avant 2030. Lors de
la COP16, les pays signataires devront présenter  les plans d’action nationaux qu’ils souhaitent
mettre en place pour protéger les animaux et la biodiversité.

Mayssa, Imane et Lorine 4E

https://www.associationstephanelamart.com/


SAUVETAGE D’UN JEUNE DAUPHIN

Un jeune dauphin a été retrouvé échoué sur la plage de  Noirmoutier. Des
pompiers ont réussi à le remettre à la mer.

un dauphin sauvé par des  pompiers 

La tempête Nelson qui a balayé les côtes nord-ouest de la France a largement
atteint les 120km/h sur  le  littoral.  Suite à  cette tempête,  le  jeune dauphin  s’est
échoué sur la plage des Sableaux à Noirmoutier en Vendée. 
 

L’alerte a été donnée jeudi 28 mars 2024 vers 13h30. Huit sapeur-pompiers de
Noirmoutier  et  de  Saint-Jean-de-Monts,  ont  été  mobilisé  sur  la  plage  pour  le
sauvetage. Ils ont su agir rapidement et efficacement, pour  remettre l’animal  dans
son élément naturel avant qu’il ne soit trop tard.

Jeanne & Léane 



        Congé menstruel :
Des députés hommes testent un simulateur

de règles douloureuses.

Femme souffrant des douleurs de règle au travail.

Un test original
Ce  test  a  été  mené  à  l’initiative  de  deux  députées  écologistes  qui  ont  déposé  une
proposition de loi pour instaurer un congé menstruel en France allant jusqu’à 13 jours
d’arrêt maladie par un an, sans carence. Le débat s’est ouvert mercredi 27 mars dernier.

Découverte des douleurs menstruelles
Des députés de tous bords politiques (tous des hommes) ont testé un simulateur de règles
douloureuses et se sont mis quelques instants dans la peau des femmes. « ça fait super
mal au fait »,  s’est exclamé  l’un d’entre eux. « Ah ouais, c’est chiant », a réagi un autre.
Pouvoir  se  déplacer,  travailler  ou  même lire  un  texte   est  tout  de  suite  devenu  plus
compliqué pour les députés.

Une proposition de loi refusée de justesse
Le sénat avait déjà dit non pour la mise en place d’un arrêt de travail, fin février et ce
mercredi le texte remodelé a été rejeté mercredi en commission à l’assemblée. Le vote
s’est joue à 16 voix contre et 16 voix pour et l’article premier a été rejeté. « Une seule voix
aura  manqué  pour  le  faire  adopter »,  regrette  Sébastien  Peytavie.  Le  texte  a  été  de
nouveau examiné en séance le 4 avril, à l’assemblée nationale dans le cadre de la niche
parlementaire des écologistes.  

https://www.laprovence.com/article/societe/42970416185388/regles-douloureuses-le-
senat-ecarte-la-mise-en-place-dun-conge-menstruel

Louann et Maria 4H

https://www.laprovence.com/article/societe/42970416185388/regles-douloureuses-le-senat-ecarte-la-mise-en-place-dun-conge-menstruel
https://www.laprovence.com/article/societe/42970416185388/regles-douloureuses-le-senat-ecarte-la-mise-en-place-dun-conge-menstruel


Block'Fire: l’invention au
service des pompiers

En  2019, Jacques  Pitoux,  un  habitant  des  Landes
passionné  d’innovation,  cherche  une  solution  pour
aider les pompiers. 

Il  a  déjà  déposé  plus  de  40  brevets  pour  différentes
inventions. Cet inventeur  a confectionné la Block’Fire, une
boule extinctrice, qui se déclenche automatiquement au
contact  du feu.  Sinon,  il  faut  la  dégoupiller  et  la  lancer
dans le feu et au premier choc la boule va se déclencher.
Elle éteint touts les types de feux domestiques. La Block
fire  éteint  les  départs  de  feu  jusqu’à  8  m²  même  les
voitures.
L’extincteur traditionnel pèse 2,5 kilos, alors que la  Block
fire ne pèse qu'1,3kg pour 15cm de diamètre. Elle a été élue produit de l’année 2024.

Une drôle de grenade !
Cette invention, qui allégera la tache des pompiers, permettra de se consacrer au feux de
forêts : si tout le monde l’a chez soi il n’y aura presque plus de feux domestiques.

                               Explosion de la block fire au contact du feu

Cette vidéo présente la block fire :  https://youtu.be/sBK32pORCZ8?t=1
L’article de presse sur la block fire:  https://www.echodumardi.com/economie/jacques-
pitoux-revolutionne-la-lutte-contre-lincendie-avec-son-blockfire-2/#:~:text=%C2%AB
%20Le%20Block'Fire%20repr%C3%A9sente%20en,impact%20et%20%C3%A9teindra
%20le%20feu  .

Matéi - Eliott

Block fire neuve

https://youtu.be/sBK32pORCZ8?t=1
https://www.echodumardi.com/economie/jacques-pitoux-revolutionne-la-lutte-contre-lincendie-avec-son-blockfire-2/#:~:text=%C2%AB%20Le%20Block'Fire%20repr%C3%A9sente%20en,impact%20et%20%C3%A9teindra%20le%20feu.
https://www.echodumardi.com/economie/jacques-pitoux-revolutionne-la-lutte-contre-lincendie-avec-son-blockfire-2/#:~:text=%C2%AB%20Le%20Block'Fire%20repr%C3%A9sente%20en,impact%20et%20%C3%A9teindra%20le%20feu
https://www.echodumardi.com/economie/jacques-pitoux-revolutionne-la-lutte-contre-lincendie-avec-son-blockfire-2/#:~:text=%C2%AB%20Le%20Block'Fire%20repr%C3%A9sente%20en,impact%20et%20%C3%A9teindra%20le%20feu
https://www.echodumardi.com/economie/jacques-pitoux-revolutionne-la-lutte-contre-lincendie-avec-son-blockfire-2/#:~:text=%C2%AB%20Le%20Block'Fire%20repr%C3%A9sente%20en,impact%20et%20%C3%A9teindra%20le%20feu


          Cantines d’entreprise : du bio au menu en 2024

                           Enfin la santé se démarque à la cantine 
                 

Caricature de personnes en restauration le 1  er   Janvier 2024

 La loi Egalime a fait en sorte, le premier janvier 2024, que les cantines d’écoles et d’entreprises soient
meilleures en qualité et en durabilité en votant des changements.

 Qu’est ce que cela va changer ?

Premièrement, la mise à disposition de bouteilles d’eau en plastique en restauration collective scolaire
est interdite et une instauration de menus végétariens est obligatoire.

Ensuite, tout les produits servis en cantine sont plus qualitatifs, ainsi la moitié des aliments sont des
produits locaux et bios. 

En quoi cela est-il positif ?

Selon Marc Fesneau, les élèves et clients ont droit à une diversification de protéine, et ont doit leur
proposer la moitié de leurs produits de façon à ce qu’ils soient «durables et de qualité, dont au moins
20% de produits bio dans les assiettes de la restauration collective», et cela pour toutes les entreprises
de l’état pour assurer leurs santé.

Quel objectif ?

Le but est d’assainir les cantines de France, jugées trop déséquilibrées, et donc d’améliorer la santé
des citoyens de France. On sait que notre santé peut être à présent être confiée à nos cantines.

Enola et Noé 4H
SOURCES:https://www.la-croix.com/planete/cantines-d-entreprise-du-bio-au-menu-en-2024-
20231226#:~:text=L'obligation%20de%20proposer%2050,restauration%20collective%20au
%201%20janvier  https://agriculture.gouv.fr/alimentation-durable-les-nouveautes-2024-pour-la-restauration-
collective

https://www.la-croix.com/planete/cantines-d-entreprise-du-bio-au-menu-en-2024-20231226#:~:text=L'obligation%20de%20proposer%2050,restauration%20collective%20au%201%20janvier
https://www.la-croix.com/planete/cantines-d-entreprise-du-bio-au-menu-en-2024-20231226#:~:text=L'obligation%20de%20proposer%2050,restauration%20collective%20au%201%20janvier
https://www.la-croix.com/planete/cantines-d-entreprise-du-bio-au-menu-en-2024-20231226#:~:text=L'obligation%20de%20proposer%2050,restauration%20collective%20au%201%20janvier
https://agriculture.gouv.fr/alimentation-durable-les-nouveautes-2024-pour-la-restauration-collective
https://agriculture.gouv.fr/alimentation-durable-les-nouveautes-2024-pour-la-restauration-collective


« L’ASSIETTE CHAMPENOISE », 
UN GRAND RESTAURANT À TINQUEUX

À Tinqueux, le restaurant « L’Assiette Champenoise » rentre
dans le top 3 des meilleurs restaurants au monde. 

Vue extérieure du restaurant de Arnaud Lallement

Récemment,  le  restaurant  « l’Assiette  Champenoise »,  situé  à
Tinqueux, est rentré dans le top 3 des meilleurs restaurants du monde. Le
restaurant a obtenu la note de 98,5/100. Le gérant, Arnaud Lallement, avait
déjà réussi à faire rentrer son restaurant dans le top 10, il y a deux ans.

Jean-Pierre et Colette Lallement ont ouvert leur restaurant en 1975 à
Châlons  Sur  Vesle,  près  de  Reims.  Dix  ans  plus  tard,  il  décide  de  se
développer et déménager à Tinqueux. En 2001, leur fils Arnaud reçoit sa
première étoile. Puis en 2005, la seconde .

Aujourd’hui,le bâtiment compte 33 chambres et un grand restaurant
renommé. Malgré les  prix très  élevés,  la  clientèle  se  bouscule  pour les
plats excellent et bien présentés.

Voici un exemple de menu qu’on peut y trouver : langoustine royale,
caviar Petrossian, homard bleu, ris de veau fermier, pigeonneau fermier
d'Onjon, turbot breton,…

Nisanur et Lauréline, 4G



  Solidarité                                                                   

Des élèves d’un lycée viennent 
en aide aux écoliers 

Des élèves du lycée professionnel Saint-Exupéry de Saint-Dizier
viennent en aide aux écoliers de Mayotte et tentent d’aider une
association.

Les élèves trient leurs objets pour les donner aux écoliers de Mayotte pendant la journée

En  mars  2024,  des  lycéens  de  Saint-Dizier  ont  aidé  des  écoliers  de
Mayotte, en donnant gratuitement leur 10 ordinateurs de bureau reconditionnés
et plus de 250 kilos de fournitures scolaires. Il s’agit d’un projet pédagogique
ambitieux qui va au-delà des moyens du lycée Saint-Exupéry. Mayotte étant
une  île  pauvre,  tout  est  possible  pour  aider  les  autres  comme  ces  jeunes
adolescents le montrent.

      Imène et Eden 4D
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Un nouveau héros ce 

dimanche à Reims 

SILLERY Ce dimanche 10 mars 

2024, un homme a sauté dans le 

canal de Reims pour sauver une 
« On n’a pas hésité une seconde », 

précise Reynald Child. 
 
 

Un professeur des écoles nommé Reynald 

Child âgé de 58 ans et son fils Robin 23 ans 

ont sauvé une femme de 73 ans de la noyade 

après qu'elle se soit 

jetée dans un canal au volant de sa voiture 

près du port de Sillery. L'incident s'est 

produit dimanche en début de soirée, le 10 

mars 2024. Robin a repéré des phares de 

voiture dans le canal. Reynald et son fils ont 

agi immédiatement. Reynald a sauté dans 

l’eau pour secourir la conductrice, tandis 

que Robin appelait les secours. Reynald a 

dû intervenir sous l'eau pour dégager la 

victime de sa ceinture de sécurité et la sortir 

de la voiture en train de couler. Reynald a 

agi instinctivement pour sauver la 

conductrice, il n’a pas hésité. Malgré la 

situation incroyable, Reynald explique qu’il 

a agi en tant que citoyen et sue son acte ne 

doit pas être considéré comme héroïque 

mais comme un devoir, il dit qu’il ne voulait 
simplement pas laisser la dame se noyer. 

 

« Les psompiers sont arrivés, pour prendre 

le relais », précise Reynald Child. 
 

 

 

MARGAUX ET MARINE 

dame s’y étant noyée. 



 Tu es anxieux ? Quelques conseils pour te sentir mieux

 
Apprendre à se détendre et à se comprendre. Des idées pour mieux

                         se sentir dans notre corps comme dans notre tête.

                 Depuis très longtemps, l’anxiété, le stress, l’angoisse et l’inquiétude 
             font partie du quotidien de nombreuses personnes, notamment les 
             adolescents qui peuvent les suivre encore après l’âge adulte. Mais à 
             ce jour, nous avons développé de multiples aides afin de les réduire 
             voire parfois les détruire.

Il  existe  différentes  astuces  pour  diminuer  le  stress  etc.  Pour  commencer,  contrôler  sa
respiration et donc diminuer son rythme cardiaque afin de se détendre (cela permet aussi de
s’endormir). Le sport peut aussi aider :
- Le yoga permet de se relaxer.
- Les sports de combats de se défouler et d’éliminer les pensées parasites.
Et les sports en général pour penser à autre chose. Ensuite, parler de ce que l’on vit à une ou
plusieurs personne(s) de confiance, écouter de la musique et se mettre dans sa bulle quand il
n’y a personne à qui parler vous connaissant et étant de confiance. On peut aussi manipuler
des balles anti-stress, tenir un journal et faire de la méditation. 
Retrouver le sommeil et ne plus rater son réveil.
Tout d’abord : à quoi sert le sommeil ? Il permet de récupérer physiquement et mentalement
et  surtout  un  sommeil  important  permet  de  mieux  retenir  ses  apprentissages.  Quelques
conseils pour mieux s’endormir sans difficultés et arrêter de faire des insomnies :
- Manger équilibré et pas trop gras pour ne pas stimuler l’éveil
- Éviter les écrans avant de dormir car en plus d’être une source de stress (avec les réseaux
sociaux) :  « La  lumière  bleue  des  écrans  active  cent  fois  plus  que  la  lumière  blanche  les
récepteurs photosensibles de la rétine » détaille Christine Cannard, psychologue, clinicienne,
docteur en psychologie de l’enfant et de l’adolescent.
- Faire des activités calmes : lire, méditer, faire ses devoirs…           Emma A. et Lou-Anne C.



PRINTEMPS             

 

LES HIRONDELLES REVIENNENT AVEC 
LES BEAUX JOURS 

 
Le printemps revient, les fleurs fleurissent, les oiseaux reviennent, le paysage 

revêt de magnifiques couleurs porteuses de bonnes nouvelles. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Image trouvée sur pinterest de Cidinha Meneghel 

En composition seule, les 
jonquilles sont un véritable rayon 
de soleil. 

Quelques animaux migrateurs 

L’oiseau qui annonce l’arrivée du 
printemps se nomme l’hirondelle 
rustique. Elle est de retour sur son 
lieu de reproduction. En effet, les 
hirondelles se nourrissent 
exclusivement d’insectes. Or en 
hiver, elle n’en trouve pas. Son 
retour est le synonyme de 
conditions météorologiques plus 
favorables à l’arrivée des insectes. 
Le merle est présent toute l’année 
en France, à la campagne comme 
à la ville. 

C’est au début du mois de mars, 
quand débute la nidification, 
que le merle mâle lance les 
premières notes de son puissant 
chant flûté matinal. 

 

C’est tout pour aujourd’hui. 
L’arrivée du printemps, ce sont 
des odeurs, des bruits, des 
couleurs, de la chaleur…… 
mais aussi des ATCHOUM avec 
le retour des allergènes et des 
pollens ! 

 

Holy, Roxane, Sélenya : 4F 

 

 

Le printemps est l’une des quatre 
saisons de l’année, il arrive le 20 mars et 
se termine le 20 juin 2024. 

Cette nouvelle saison marque, 
traditionnellement, le renouveau dans la 
nature. Elle se caractérise par un 
radoucissement par à coups de la 
température, la fonte des neiges, le 
bourgeonnement et la floraison des 
plantes, le réveil des animaux hibernants 
et le retour des animaux migrateurs. 

Les principales fleurs du printemps: 

LA PIVOINE : 

Les pivoines arrivent dès la fin du mois 
d’avril ! Appréciées pour leurs délicats 
pétales, leur élégance et leur parfum 
fleuri. Les variétés incontournables sont 
la Coral Charm, la Duchesse de 
Nemours, la Sarah Bernhardt et la Red 
Charm. Elles subliment avec douceur. 

LA TULIPE : 

La plus célèbre des fleurs à bulbe fait 
son apparition en mars. Au printemps, la 
tulipe envahit ! Elle séduit par son 
charme, ses pétales arrondis et son allure 
sophistiquée. Elle se décline en 
plusieurs formes et couleurs pour notre 
plus grand bonheur. Rouges, roses, 
violettes, jaunes, blanches ou encore 
vertes, les tulipes attirent le regard et ne 
passent pas inaperçues. 

LA JONQUILLE 

Réputée pour ses sublimes pétales 
jaunes, la jonquille pointe le bout de son 
nez début mars. Cette fleur du 
printemps, agréable à regarder, est 
composée de pétales en forme de 
couronne d’or à bord ondulé. 



Musique                                                                                        

10 chansons qui
rendent les gens heureux

« Des études ont montré que les chansons sont perçues comme heureuses si elles
sont à un rythme entraînant, avec un sweet spot (position d’écoute de référence)
d’environ 137 battements par minutes. »

C’est  ce  qu’a  déclaré  le  Dr  Bonshor  dans  une  communauté,  selon  le  journal
britannique « The Daily Mail ». Grâce à une étude, nous avons découvert que 46 % des gens
écoutent de la musique et chantent leurs chansons préférées lorsqu’ils sont tristes.  58 %
affirme que ces chansons sont joyeuses et entraînantes ou qu’ils les rendent nostalgiques.
Pour finir 38 % ont déclaré que ces chansons venaient de leur adolescence.  

MUSIQUE ET THÉRAPIE :           
C’est dans l’université de
Sheffield,  en  Angleterre,
que  le  Docteur  Bonshor,
un  psychologue  musical
s’est  intéressé  aux
musiques qui rendaient le
plus heureux.

Il a donc constaté que les
chansons  dans  une
tonalité majeure
apportaient plus de joie.

1. « Don’t stop me now », Queen, 1978

2. « Dancing Queen », Abba, 1976

3. « Good vibrations », The Beach Boys, 1966

4. « Uptown girl », Billy Joel, 1983

5. « Eye of the tiger », Survivor, 1982

6. « I’m a believer », The Monkees, 1966

7. « Girls just wanna have fun », Cyndi Lauper, 1983

8. « Livin’on a prayer », Bon Jovi, 1978

9. « I will survive », Gloria Gaynos, 1978

10. « Walking on sunshine », Katrina and the Wavre, 1985

 Luna, Margot 4F

Monsieur Bonshor a donc décidé d’élaborer un  TOP 10 des chansons parfaites pour
nous faire sourire :



Aya Nakamura aux Jeux Olympiques
La célèbre chanteuse francophone Aya Nakamura chantera peut-être un

célèbre titre d’Édith Piaf lors des J.O 2024 à Paris.

Aya Nakamura célèbre chanteuse franco-malienne est pressentie pour chanter à l’ouverture des Jeux
Olympiques le 26 juillet 2024 à Paris.

Une star mondiale
Elle est suivie par plus de 7 millions de personnes sur sur les réseaux sociaux. Elle est aussi

l’artiste française la plus suivie dans le monde, notamment grâce à son célèbre titre sorti en 2018 ,
« Djadja » qui a cumulé presque 1 milliard de vues !
C’est une excellente nouvelle,  car Aya est populaire et représente la mixité de la France. Elle est
pressentie pour chanter une chanson d’Edith Piaf soit L’hymne à l’amour ou alors La vie en rose.     

Polémique en cours
Aya Nakamura a été victime d’énormément de racisme, selon certaines personnes elle ne

doit pas chanter au JO de Paris à cause de sa couleur de peau. D’autres personnes pensent que c’est
la chanteuse idéale car elle est énormément connue et elle montre le diversité de la France.

Léana Perdigao
Madyson Watrin 
4H



Le nouvel album de Beyoncé
Beyoncé  a  sorti  son  nouvel  album  « Cowboy  Carter »  en  2024  et
s’assume dans sa musique.

Depuis que Beyoncé à annoncé la sortie de son nouvel album, il est attendu avec 
impatience dans le monde .

« Sorti ce vendredi 29 mars 2024 , cet album comporte  22 morceaux de musique Country . 
Dans ses musiques elle montre une part de son identité et de son ancrage à Houston (son 
lieu de naissance) au milieu de l’héritage cowboy et de la musique country. L’album a battu 
plusieurs records de streaming et s’est hissé a la première place dans certains pays du 
monde. L’album a également déclenché des discutions à cause de la présence avec d'artistes 
noirs dans la musique country. 
Beyoncé n’assumait de faire de la musique country par rapport à son métissage, mais 
aujourd’hui elle s’assume pleinement dans son nouvel album.  Beyoncé a maintenant 42 
ans et a sorti 12 albums en studio avec des musiques de genre Pop, R&B, Hip-pop, 
Afrobeats, House et Country. 
Elle a sorti son album 2 ans après son dernier, « Renaissance », qui a fait plus de 100 000 
ventes et 179,06 millions d’écoutes en France. 
Beyoncé est mariée avec Jay-Z et a trois enfants : Blue Ivy (11 ans) et les jumeaux Rumi et 
Sir (6 ans). Cela fait 23 ans que Beyoncé chante en solo (depuis 2001). » 

Lou Ann et Alice 4H

Photo du nouvel album « Cowboy Carter » 
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TOP 5 DES MEILLEURS 
TENUES DES OSCAR 2024 
Les Oscar, une cérémonie qui récompense les meilleurs acteurs de l’année, ont eu lieu dans 
la nuit du 10 au 11 mars. Comme chaque année, le tapis rouge a vu des looks de star 
audacieux. Voici notre top 5 des plus belles tenues. Alors serez-vous d’accord ou, pour vous, 
est-ce un fashion faux pas ? 

Emma Stone en Louis 
Vuitton et en haute 
joaillerie Louis Vuitton 

Ryan Gosling en Gucci Margot Robbie en 
Versace 

Zendaya en Armani 
Privé et bijoux Bulgari Anya Talor-Joy en 

Dior Haute Couture 
et en bijoux Tiffany 
& Co Nous	allons	vous	

parler	des	tenues	
d’Emma	Stone,	de	
Zendaya,	de	Margot	
Robbie,	d’Anya	Talor-
Joy,	Ryan	Gosling.	Lors	
des	oscars,	la	nuit	du	
10	au	11	mars	2024	à	
Hollywood.	Chaque	
personnalité	a	un	style	
bien	propre	à	elle. 
	Mais	pour	nous,	
rédactrices	de	cet	
article,	notre	top	1	est	
Emma	Stone,	actrice	de	
renom,	qui	d’ailleurs	
gagna	l’	Oscar	de	la	
meilleure	actrice,	ce	
qui	lui	vaut	bien	une	
première	place	dans	
notre	classement,	
même	si	lors	de	la	
remise	de	prix,	sa	robe	
était	cassée. 

Notre	2ème	place	du	
classement	revient	à	
Zendaya.	Avec	sa	
magnifique	robe	
Armani,	fleurie	de	
palmiers	et	ses	bijoux	
Bulgari.	Cet	ensemble	
lui	a	valu	plein	de	
bonnes	critiques.	Ce	
style	est	discret	mais	
un	peu	tape	à	l’œil	
avec	la	couleur	de	
cette	robe	et	ses	
palmiers. 

Qu’en	est-il	de	
l’actrice	
principale	de	
Barbie	? 

Elle	n’a	
malheureusement	
pas	été	nommé	dans	
la	catégorie	de	la	
meilleure	actrice.	
Mais	avec	cette	
tenue	marron	elle	
casse	l’image	de	la	
Barbie	habillée	tout	
de	rose,	ce	qui	pour	
nous	lui	vaut	bien	la	
3ème	place.		 

L’actrice	de	Dune	2	et	
du	Jeu	de	la	Dame	
était	parée	d’une	
sublime	robe	Dior	
tapissée	de	plumes	
argentées.	Dotée	
d'une	coupe	bustier	
composée	de	pétales	
de	tulle	de	soie	brodé	
ivoire	et	gris,	la	robe	a	
été	réalisée	
spécifiquement	pour	
l’apparition	de	
l’actrice,	fan	des	robes	
scintillantes.	Ce	qui	
lui	vaut	sa	4ème	
place. 

Et	le	seul	homme	
de	ce	classement	? 

Acteur	principal	de	
Barbie	jouant	Ken	a	
interprété	son	titre	
«	I’m	just	Ken	»	lors	
de	la	96ème	
cérémonie	des	
Oscar	ce	qui	surpris	
pas	mal	de	
personnes	
présentes	à	la	soirée	
et	lui	vaut	le	prix	de	
la	meilleure	
chanson	originale.	
Son	costume	Gucci	
sort	des	costumes	
habituels	de	la	
cérémonie	et	
obtient	la	5ème	
place	du	
classement. 

Manon B, Clémance et Rose de 4F 

Il ne suffit pas d’avoir gagné un prix ou d’être 
nominé pour bien s’habiller.   
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MANGA
DRAGON BALL: 40 ANS DE LÉGENDE ET L'HÉRITAGE IMMORTEL DE SON

CRÉATEUR, AKIRA TORIYAMA

9

15/03/2024

C’est quoi Dragon ball

Depuis sa première publication en 1984 dans le magazine
Weekly Shonen Jump, Dragon Ball a captivé des générations
entières avec ses combats épiques, son humour irrésistible

et ses personnages mémorables. 
Créée par le mangaka légendaire Akira Toriyama, Dragon Bal

a débuté comme une histoire de quête épique mettant en
scène un jeune garçon nommé Son Goku à la recherche des

sept Dragon Balls, des artefacts magiques capables
d'exaucer n'importe quel vœu. Au fil des ans, l'univers de

Dragon Ball s'est élargi pour inclure de nouveaux
personnages, de nouveaux mondes et des adversaires de

plus en plus puissants.

 

.

de Nacim Dahbi et Jules Degret

Toriyama le genie
Toriyama a réussi à tisser des thèmes

profonds tels que l'amitié, le
dépassement de soi et la lutte entre
le bien et le mal dans le tissu de son

récit. 
 Son influence continue de se faire

sentir dans l'industrie du
divertissement. Dragon Ball a

engendré des suites, des films, des
séries dérivées et des jeux vidéo,
assurant ainsi que l'univers qu'il a

créé reste vivant et vibrant.



En fin de compte, les 40 ans de Dragon Ball
sont une occasion de célébrer un phénomène

culturel qui a transcendé les frontières
nationales et linguistiques pour devenir un

pilier de la culture populaire mondiale. l'esprit
de Dragon Ball continue de brûler vif, inspirant
les générations actuelles et futures à rêver, à
croire et à se battre pour un monde meilleur.

petite blague

quel est le surnom de son goku

KAKA  ROT



Économique                                                   
Le dispositif éducatif : comment gérer 
son budget pour les 4ème ? 

Les élèves de 4ème apprendront comment gérer leur budget. 
 

Lors d’une séquence de 2 
heures, les collégiens 
apprendront comment 
gérer leur argent au 
quotidien, à planifier un 
budget, à épargner et à se 
prémunir contre les 
arnaques financières et 
les pratiques 
commerciales douteuses. 
La séance sera animée par 
un enseignant à l’aide de 
différents supports 
pédagogiques (vidéo, 
diaporama) et sera suivie 
d’un test de 
connaissances. À la suite 
de ce quiz, chaque collégien recevra son passeport Educfi.  
  
Éducation et prévention  
L’opération est le fruit d’un partenariat conclu entre la Banque de France et l’Éducation 
nationale. Trois axes sont mis en avant durant la formation : savoir gérer son argent pour 
prévenir le surendettement, savoir planifier et épargner et savoir se protéger contre les 
arnaques financières ou les pratiques commerciales trompeuses, détaille sur Actu.fr. «  On 
veut éduquer tout le monde, on veut absolument qu’une génération complète soit armée 
face à toutes les décisions financières qu’ils devront prendre dans la vie », a précisé 
Marguerite Collignan de Durand.                                

Le Passeport Educfi représente une initiative éducative louable visant à enseigner aux élèves 
de quatrième année les bases essentielles de la gestion budgétaire. En intégrant ces 
compétences financières dès un jeune âge, le programme vise à préparer les jeunes à 
prendre des décisions financières responsables et à mieux gérer leur argent à mesure qu'ils 
grandissent. En dotant les élèves des outils nécessaires pour comprendre et gérer leur 
budget, le Passeport Educfi contribue à renforcer leur autonomie financière et à leur offrir 
un avenir plus sûr sur le plan financier. 
 
                                                                                                                               

https://www.ouest-france.fr/economie/previsions-de-la-banque-de-france-pour-2024-une-economie-normande-en-quete-de-souffle-f5c4047c-cf46-11ee-b994-55ef7507c674
https://actu.fr/societe/college-c-est-quoi-educfi-ce-nouveau-cours-d-education-financiere-obligatoire-en-4e_60835383.html


Découverte de l’Italie par des collégiens. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  

Le 1er jour, ils ont visité le 
Vatican, la Chapelle Sixtine et la 
Basilique Saint Pierre avec une bonne 
pizza le midi, les enfants attendaient 
impatiemment d’arriver à l’hôtel pour se 
reposer.  
2ème jour : partis tôt le matin direction 
le Vésuve, une guide leur a parlé de 
l’éruption du volcan en -79. À midi, 
d’après les enfants et adultes les paniers 
repas n’étaient pas exquis, ils sont donc 
partis pour la visite de la ville de Pompéi 
et sont rentrés pour un bon repas à 
l’hôtel. 
3ème jour : Pour ce mercredi tous les 
professeurs et élèves sont allés voir 
l’ancienne ville d’Ostie puis ont pris 
leur déjeuner au bord de la plage et ont 
fini par la visite de la Villa Adriana. 
Après tout ça, direction l’hôtel, pour une 
nuit mouvementée mais la dernière car 
le lendemain, les voyageurs ont fini leur 
séjour par la visite de la Rome Antique 
et du Colisée. Les élèves ont eu 1h 30 de 
temps libre avant de se retrouver autour 
d’un repas dans une pizzeria et 
reprendre la route vers Tinqueux à 20h.  

 « Qu’avez-vous pensé du voyage ? » 
 
« J’ai trouvé que ce voyage était très enrichissant, je pense que c’est un privilège de faire un voyage tel que celui-ci, 
je pourrais le revivre 100 fois et je remercie les accompagnateurs pour ce qu’ils nous ont permis de faire durant le 
séjour. » 
 
« J’ai bien aimé les pizzas, c’était trop bien. Ce que j’ai préféré était le Colisée, en revanche, je n’ai vraiment pas aimé 
les repas du midi. » 
 
« C’était bien car on a appris des choses, on était avec des amis, c’était drôle aussi mais la nourriture du midi et la 
fatigue du premier jour surpassaient un peu nos limites. » Élèves de 4eLCA.  
 
« Ce voyage a permis aux élèves de mieux appréhender l’histoire et la culture antique. Ils ont pu voir de leurs yeux et 
mettre en pratique ce qu’ils ont appris sur Rome depuis la 5e. C’est une expérience intéressante qui nous a permis de 
découvrir les élèves autrement que dans une salle de classe et de travailler le « vivre ensemble ». J’espère qu’ils en 
garderont de bons souvenirs. » Mme Touré, professeur de LCA.  

Manon.G 
élève de 4°F 

VOYAGE              
                                                                                                                                                                           

Ce 18 février 2024, les 5e, 4e, 3e LCA et la classe de 4eC sont partis pour Rome. Ils ont pris la route à 11h du collège 
Paulette Billa, pour arriver à 8h, le lendemain matin. La nuit n’a pas été très confortable pour beaucoup mais un 
super petit déjeuner au restaurant les attendait au restaurant « Antica Osteria croce ». 

Élèves du collège Paulette Billa sur la Place Saint Pierre, Rome, Italie. 



Sport             
 

Collège Paulette Billa champion de Marne 
de basket-ball   

 

Le Collège Paulette Billa a 
joué contre plusieurs collèges 
de la Marne le 13 mars 2024. 
 
Ils ont perdu le premier match 
de seulement deux points 
contre Gueux mais ils ne se 
sont pas découragés. Ils 
s'avèrent que s’ils 
redoublaient d'efforts pour les 
deux matchs suivants, ils 
auraient une petite chance de 
gagner le tournoi. 
 
Leurs efforts ont été payants 
car ils ont gagné leur 
deuxième match haut la main, 
alors que Gueux a perdu son 
deuxième match contre 
Epernay. 
 
Donc le collège Paulette Billa 
avait encore une chance de 
gagner mais il fallait gagner le 
match contre Epernay et leur 
mettre plus de point que 
Gueux. 
 
    
 Thomas,Nathanaël et Nohan en 

classe de 4eD 

LA FINALE 
 
Sur le banc, tout le monde savait que le match allait être 
compliqué mais ils voulaient absolument gagner. Finalement, ils 
ont gagné le match de 6 points d’avance et ont été élu meilleure 
équipe de la Marne. 
 
 
 
 

Palais des Sports Pierre de Coubertin 

L’équipe qui a joué : Bougahba Madhi / Daujard Ilian / Demoulin 
Auguste / Gorisse Thomas / Koky Jonathan / Leroy Maël / Vitcoq Sacha 
 
Arbitre : Grosdidier Enzo 

L’équipe de basket du collège Paulette Billa de 3eme et 4eme gagne la médaille 
d’or du championnat de la Marne de basket UNSS.  



SPORT    
Section GR du collège Paulette Billa 

La section GR se prépare pour les prochaines qualifications au championnat de 
France 2025. 

 

Photo des qualifications au championnat de France UNSS 2023 

1 /Les qualifications 
au championnat de 
France UNSS. 
 
Qui ? 
Elles étaient 6 : Lilou Gugnot , 
Lou Deplanques , Emma 
Lemonnier, Lina Kohler, Avae 
Guilbert et Evie Guilbert. 
 
Comment se sont-elles 
qualifiées pour le 
championnat de France 
2023 ? 
 
Elles sont arrivées 1ere au 
championnat UNSS 
académique excellence. 
 
Quand et où se sont passé 
les qualifications ? 
Ça s’est passé le mercredi 29 
mars au collège Paulette Billa. 
 
Quand et où s’est passé le 
championnat de France 
UNSS ?    
 
Le championnat s’est passé du 
31 mai au 2 juin 2023 à 
Besançon. 
 
Quelle étaient les 
engins pour le 
championnat de 
France ? 
 
Les engins du championnat de 
France 2023 étaient les 
massues. 

Avaé , Maëlle et Solene, 4eD 
Seront-elles prêtes pour les qualifications ?! 

Tous les ans les filles 
de la section GR 
jugent des 
compétions 
amicales dont une le 
17 avril 2023. 
 
A chaque fin d’année 
un gala est prévu aux 
élèves pendant les 
heures de cours et 
aux parents le soir. 
 
Avant les vacances 
de noël, les filles de 
GRS (UNSS) se 
présentent leurs 
chorégraphies entre 
elles puis 
s’organisent un petit 
gouter. 

 
 2 /Les projets pour 
l’année 2025 
 
Comment se 
prépare-t-elle ? 

 
Puisqu’il n’y a pas championnat 
de France cette année, elles 
commencent à s’entrainer dès 
cette année pour être prête pour 
les qualifications de l’année 
2025 et peut être aller au 
championnat de France et viser 
le podium. 
 
Quelles seront les engins 
pour le championnat de 
France 2025 ? 
 
Les engins pour le prochain 
championnat de France seront 
les ballons. 
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Des athlètes venus du monde 

 s’entraînent au complexe René Tys 

 

12 athlètes de la délégation britannique de gymnastique, ont 

choisi Reims comme base arrière pour faire les Jeux Olympiques 

de Paris 2024. 
 

 

 

 

 

 

La salle de gymnastique de René Tys a été 

réaménagée pour que les gymnastes britanniques 

aient des conditions similaires à celles qu’elles 

auront au Jeux Olympiques de 2024. Les praticables 

au sol, par exemple sont flambant neufs ! 

12 gymnastes britanniques s’entrainent a René Tys pour les JO 

Tout savoir sur l’association 
gymnique rémoise : 
-Date de création : 22 février 
1990, il y a 34 ans. 
-Créé par  René Tys 
-Différents sports : la boxe, la 
lutte, le judo, l'escrime, la 
gymnastique, le tennis de table, 
le basket-ball et le volley-ball. 
-Activités aux alentour : lycée 
Chagall, parc Léo Lagrange, stade 
Delaune, sacré cœur (collège et 
lycée) bar, tabac… 

 

 

 

 

La délégation britannique revient parmi nous le 

26 juillet jusqu’au 11 août 2024. 

 

 

12 athlètes (six garçons et six 

filles) britanniques viennent à 

René Tys s’entraîner pour les Jeux 

Olympiques de gymnastique de 

2024.En avril 2023, la mairie de 

Reims a annoncé que l’équipe 

britannique de gymnastique allait 

installer leur base arrière à René 

Tys, en vue des Jeux Olympiques. 

Ces athlètes sont venus pour la 

premières fois entre le 31 juillet et 

le 6 août 2023. 

Ces gymnastes ne sont pas les 

seuls athlètes britanniques à avoir 

choisi Reims comme base arrière. 

Les équipes de boxe, de tennis de 

table et de natation ont aussi 

utilisés les équipements de la ville 
avant la compétition… 

La rénovation de la salle de gymnastique de René 

Tys pour les gymnastes britanniques   

Evie, Lilou et Tina, élève de 4D 

 

 



Encore une victoire pour Reims 
 

Après le trophée national 3 à Orléans, les Rémois restent à Reims 
pour la quatrième manche du trophée national. 

Un record de France pour 
Reims 

 Timéo Calanca, du haut de 
ses 13 ans, bat le record de 
France qui était à ce jour de 
1,37,623 et passé à 1,35,136 
sur le 1000 mètres. Ce record 
est imbattu depuis 19 ans 

 

 
Ce week-end s’est déroulé le 
trophée national quatre à 
Reims 28 patineurs de Reims 
ont disputé cette compéti-
tion . 

Sport               

Actuellement, Ellio Calanca premier de sa course et  
premier de sa catégorie junior C 

Podium en coupe du monde  

En même temps que le trophée national à Reims, s’est déroulé la 
coupe du monde junior au Pays Bas. Tawan Thomas s’est placé 3ème 

du classement sur le 500 mètres. 

Des relais victorieux 

Il y avait trois relais de Reims : un relais espoir avec Amine, Méline 
et Lina puis deux relais TN composés de Ellio ,Timéo ,Armand et 
Benoit pour le deuxième relais, de Grégorie, Assya, Cyrine et Ma-
thilde. Le relais espoir est arrivé 3ème derrière Echirolles  et Cho-
let. Dans l’équipe d’Ellio, au dernier tour, Benoit  a chuté et les a 
emmené en finale B et le relais de Assya est arrivée  en finale C 
«Chuter fait partie de notre sport, il faut faire avec » assurait Gré-
gorie  Thenault . 

Amine 4F 



Le petit Billa
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“ Il fallait être bon en défense lors des contres.
On savait qu’ils allaient contrer mais on n’a

pas su être à la hauteur défensivement ”
nous confie Amine Harit,  le milieu numéro 11

Pour finir, les parisiens l’emportent de manière
écrasante à l’OM au Vélodrome en ce
31/03/2024. Mais dans quel club ira Mbappe
après son départ en cette fin de saison ? 
Pour le savoir, nous vous invitons à prendre
connaissance de notre article en page 8.

Le match s’est déroulé au Vélodrome à Marseille
ce dimanche soir. L’OM s’est incliné face au PSG
deux buts à zéro malgré le carton rouge de
Beraldo à la 40’ minute du match lorsqu’il poussa
le défenseur marseillais en dehors du terrain sur
la touche. Malgré la défaite, les Marseillais se
sont bien battus, encouragés par un stade en
fusion qui comportait plus de 66 mille
spectateurs, un record au Vélodrome. En effet, ils
ont tiré 22 fois et leurs passes étaient
nombreuses et précises. Dembélé en fît une
décisive, reprise par Vitor Fereira qui la glisse au
fond du filet, elle était tout bonnement incroyable !
Malgré toutes leurs tentatives, un seul but passa
la ligne qui fut refusé pour « Hors-Jeu ».

F O O T B A L L

“ Nous n’avons pas très bien joué en
première période. Nous avons subi

plusieurs pertes de balle et plusieurs contre.
même si nous étions obligés de gagner avec

le poids de ce classico sur les épaules ”
complète Danilo Pereira 

2.
NOS ENVOYÉS SPÉCIAUX

Ellio THIERY & Jules LAGOUARDES

Quand Paris
douche l’OM ! 



SPORT                                                                            

EN ROUTE POUR L’EURO 2024
Le Championnat d'Europe de l'UEFA de football 2024 se déroulera en

Allemagne cet été du vendredi 14 juin au dimanche 14 juillet 2024.

Au cours de cette 17e édition, ce sont 24 équipes qui s’affronteront pour
tenter de remporter ce titre de champion d’Europe, disputé tous les 4 ans. Le
champion  en  titre  est  l’Italie.  Les  favoris  sont  l’Allemagne, le  Portugal  et
l’Espagne.  La France, quant à elle, tentera de décrocher sa 3ème Coupe
d’Europe, après deux victoires en 1984 et 2000. 
                          

Image provenant du site EURO 2024

Les phases de groupes se dérouleront en trois parties : chaque pays
jouera 3 matchs pour essayer de se qualifier  pour les 8ème de finale. La
première se déroulera du 14 juin au 18 juin. La deuxième du 19 juin au 22
juin. Et pour finir la troisième du 23 juin au 26 juin.

La France jouera son prochain match le 17 juin contre l’Autriche, puis
contre le Pays-Bas le 21 juin et finira par jouer contre la Pologne le 25 juin.
Cette année la France se trouve dans une poule composée de 4 équipes
dont la Pologne, l’Autriche et le Pays-Bas. Les Pays-Bas sont la principale
menace pour l’équipe de France.

                                                                                         Constant, Evan, Nohlan 4F



Les Jeux Paralympiques 
Théo Curin, nageur de l'extrême 

 

 

 

 

 

 
 

De nombreux sports sont pratiqués pendant les jeux olympiques et les jeux 

paralympiques : l'athlétisme, le badminton, le basket-ball, la boxe, l'escrime, le judo, la 

natation, etc. Aujourd'hui, nous allons vous présenter le portrait d'un nageur attachant... 
 

Présentation d'un champion 
C’est à 6 ans que sa vie bascule, il apprend qu’il est atteint d’une méningite, il est 

malheureusement amputé de ses quatre membres. Sa seconde vie, est celle d’un jeune garçon 

qui apprend à vivre avec son handicap en faisant preuve d’une énergie et d’un optimiste 

extraordinaire. Il rencontre Phillipe Croizon et grâce à lui, Théo surmonte sa maladie, mais 

également sa phobie de l’eau pour entamer une carrière de sportif de haut niveau. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Théo Curin 

Théo et les jeux paralympiques 
À 13 ans, il quitte sa famille pour Vichy où il intègre le pôle France handisport de 

natation. Un travail très dur, tant physique que mental, le conduit dans des compétitions 

nationales et compétitions internationales : jeux olympiques handicap et championnats du 

monde. Théo Curin participe à 16 ans, en 2016, aux Jeux paralympiques de Rio. Aux 

championnats du monde de 2017 et 2019, il est double médaillé d'argent sur le 100 m et le 200 

m nage libre et en 2019, il remporte le bronze sur le 200 m nage libre. Il est investi dans la 

préparation des JO paralympiques de Paris. 
 

Une vie d'artiste 
Par sa personnalité et l'image positive qu'il renvoie, il est sollicité par les médias, les 

organisateurs d'événements et les associations. Par ailleurs, Théo Curin devient le premier 

athlète paralympique à entrer au Musée Grévin. 
 

Lena, Helyna, Inaya, Zoé, Nesrine 



La flamme olympique de retour
en France et à Reims

À l’occasion des Jeux de Paris 2024, le relais de la flamme
se déroulera sur trois mois, mais la mobilisation des nombreux
acteurs  impliqués,  notamment  le  monde  sportif,  ainsi  que  la
sélection  des  relayeurs,  créeront  des  moments  forts  dès
septembre 2023.

Le  relais  de  la  flamme  est  une  histoire  commune  aux  Jeux  Olympiques  et
Paralympiques,  écrite  en  deux  chapitres.  La  première  partie  se  déroulera  à  partir
d’avril 2024 pour le relais olympique, et la deuxième après la clôture des JO, pour le
relais paralympique. Symbole d’unité et de paix, la flamme diffuse l’esprit des Jeux sur
son passage et marque le début des célébrations. 

Ensuite, La Flamme olympique se rendra de Brest  à Bastia et de Bordeaux à Reims où
elle passera le 30 juin. 

Par ailleurs, les joueuses de l'équipe de France féminine de basket, médaillées de
bronze aux Jeux Olympiques de Tokyo en 2020 et grand espoir de médaille pour Paris
2024, viendront s’entraîner  à l’Aréna de Reims, du 16 au 22 juillet 2024. Le 1er août
dernier, 12 gymnastes se sont entraînés au Complexe René Tys.

La basketteuse française Marine Johannès

https://www.paris2024.org/fr/relais-flamme-histoire/ 

https://www.francebleu.fr/sports/basket-handball-volley/jo-de-paris-2024-l-equipe-de-france-
feminine-de-basket-viendra-s-entrainer-a-reims-cet-ete-8628572 

Azambre Noémie/Le Tiana 4H 

https://www.paris2024.org/fr/relais-flamme-histoire/
https://www.francebleu.fr/sports/basket-handball-volley/jo-de-paris-2024-l-equipe-de-france-feminine-de-basket-viendra-s-entrainer-a-reims-cet-ete-8628572
https://www.francebleu.fr/sports/basket-handball-volley/jo-de-paris-2024-l-equipe-de-france-feminine-de-basket-viendra-s-entrainer-a-reims-cet-ete-8628572
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